

Fecha: 08-10-2024 Medio: El Líder El Líder Supl.:

Tipo: Noticia general

Título: Presupuesto municipal para el 2025 aumentaría en un 5,62 por ciento

Pág.: 6 Cm2: 462,9 VPE: \$ 423.054

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad:

5.200 15.600

No Definida

## Presupuesto municipal para el 2025 aumentaría en un 5,62 por ciento

32 mil 963 millones de pesos sería el dinero disponible en las arcas de la Municipalidad de San Antonio. Mayores incrementos estarían en el servicio de aseo domiciliario y el pago de las cuentas de la luz.

David Muñoz Castillo cronica@lidersanantonio.cl

a administración de la comuna de San Anto-■ nio ayer entregó en un concejo extraordinario su propuesta para el presupuesto municipal 2025. La proyección propone un incremento de 5,62 por ciento en comparación con la proyección de 2024, llegando a la cifra de 32 mil 963 millones 403 mil pesos.

El administrador financiero, Carlos Celedón, resaltó que "el presupuesto es bien conservador en términos de los gastos de bienes y servicios de consumo y nos abocamos en la tarea de financiar lo que nos corresponde por la lev

Entre los mayores incrementos destacan "el servicio de aseo. Es el que sufrió más incremento este año, está en un 25 por ciento más que el año pasado, son más de mil millones de pesos que ponemos a disposición, para esta empresa o la empresa que se vaya a elegir'

El contrato con Tasui termina a fin de mes y se debe llamar a una nueva licitación.

El incremento de las tarifas de la electricidad tam-



LA PROPUESTA DEBE SER DISCUTIDA EN COMISIONES DEL CONCEJO MUNICIPAL

bién afectará al erario mu-nicipal. "Lo mismo pasa con la tarifa de electricidad. los servicios básicos se incrementan en casi un 27 por ciento en comparación con el presupuesto anterior, eso equivale a 415 millones de pesos".

Carlos Celedón precisó que "todo lo que se ha incrementado del 2024 al 2025 se lo han llevado estos dos ítems en particular, todo lo demás ha quedado fijado en función de menos o un poquito más en relación a 2024".

## DISCUSIÓN

El presupuesto municipal se debe aprobar a más tardar el 15 de diciembre, y como planteó el concejal Maximiliano Miranda, quien preside las sesiones

de la corporación, "será aprobado por esta administración o la siguiente, considerando las elecciones de octubre. Las nuevas autoridades municipales asumirán el 6 de diciem-

La propuesta financiera quedó radicada en la comisión de Administración y Finanzas, y su presidente Milko Caracciolo propuso

El presupuesto es bien conservador en términos de los gastos de bienes y servicios de consumo y nos abocamos en la tarea de financiar lo que nos corresponde por la ley",

Carlos Celedón, planificador financiero

fijar un calendario para tratar las distintas partidas y "generar los tiempos correspondientes al presupuesto, porque no es un tema menor"

El concejal José Ibarra solicitó entregar "el desglose cuenta por cuenta e ítem por ítem", pues recordó que el año pasado "cuando se entregó el documento más detallado nos dio una mejor idea de análisis y debate. Luego logramos hacer una propuesta de reducción en algunas áreas".

Y cuestionó el "24,95 por ciento de aumento del servicio de aseo (domiciliario) equivalente a 1.112 millones y áreas verdes un 17,92 por ciento más. ¿Por qué sube? Eso es bastante dinero considerando que el contrato de áreas verdes es uno de los más altos del municipio", dejó sentada la pregunta que deberá ser planteada en la comisión respectiva.

Por su parte, Manuel Meza, como presidente de la comisión de Salud, planteó sus dudas respeto a los montos para la atención primaria. "Somos la comuna que menos aporta (al presupuesto de salud) entendiendo que el per cápita fue de 10 mil pesos y fracción, ahora con el reajuste no superará los 11 mil pesos. Que el municipio haya propuesto aportar 30 millones y llegar a 500 millones, nos obliga a cuestionar la poca visión e interés por los usuarios y usuarias entendiendo que en algunos Cesfam no hay insumos. Desde la comisión de Salud solicitaremos al director y al equipo técnico que expongan para analizar v evaluar las carencias del presupuesto de salud".

Meza también anunció que solicitará conocer el estado del proyecto del Cesfam para la población 30 de Marzo